

# PULSO

DIARIO DE SAN LUIS

## Cepal sugiere a México mayor esfuerzo fiscal

### De no lograr el equivalente al 1% de su PIB, podría perder ventaja en el acceso a financiamiento

VALORES MAR 28 ENERO 2014 3:00

El Universal



El deterioro fiscal que enfrentaron las economías en América Latina el año pasado podría repetirse en 2014, alertó la Comisión Económica para América Latina (Cepal), que destacó que en el caso de México el gobierno tendrá que hacer un esfuerzo fiscal equivalente a 1% de su Producto Interno Bruto (PIB), de lo contrario perderá ventaja en acceso a financiamiento.

De acuerdo con su estudio "Panorama Fiscal 2014", puntualizó que las 20 naciones que conforman la región mostraron un déficit de 2.4% como proporción del PIB.

"Debido a la menor expansión de los ingresos, así como al creciente gasto público, en 2013 la posición fiscal de la región presentó un deterioro. El déficit global de América Latina llegó a 2.4% del PIB y el saldo primario, corregido por el pago de intereses, fue de -0.6% puntos del PIB, el desempeño más bajo desde 2009", detalló el reporte.

La Cepal dijo que países como México, Colombia y Perú modificaron sus reglas fiscales para acomodar sus metas de mediano plazo a los ciclos económicos y al precio de materias primas relevantes.

En el caso de México, el gobierno federal tuvo que posponer desde el año pasado su meta de equilibrio fiscal debido a la desaceleración económica del primer semestre y evitar el recorte al gasto público.

En este entorno, el Congreso de la Unión aprobó un déficit fiscal de 0.4% para 2013, mientras para este año se avaló un balance de 1.5% con el propósito de acelerar la economía mexicana a través de la inversión pública.

El organismo internacional reconoció que las iniciativas que tomaron estos países fueron posibles por las “extraordinarias” condiciones de acceso al financiamiento de los déficits públicos y el bajo nivel de endeudamiento prevaleciente en la mayoría de los países, con tasas de interés históricamente bajas.

La Cepal estimó que la deuda pública de América Latina se mantuvo cercana a 31% del PIB, aunque algunos países exhiben niveles más elevados, como Argentina, Brasil y México (éste último casi 40% como proporción del PIB).

Sin embargo, destacó que en adelante los países de la región deberán redoblar esfuerzos de consolidación fiscal, sobre todo aquellos con dificultades de financiamiento.

La Cepal destacó que el espacio fiscal en América Latina disminuyó en 2014 respecto al año anterior, principalmente por la corrección a la baja de tasas de crecimiento y el leve deterioro en cuentas fiscales.

Brasil, moderado impacto

La desaceleración económica de Brasil en los últimos años tendrá implicaciones limitadas en las actividades productivas y la calidad crediticia de otros países de América Latina, estimó la calificadora estadounidense Moody's.

“Desde una perspectiva crediticia, la importancia de bajo crecimiento económico en Brasil para los países que identificamos como más vulnerables dependerá de cuán débiles, o robustas, sean sus perspectivas de crecimiento”, mencionó el analista, Jaime Reusche.